

EL CORREO DE LA COSTA

SÉMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:
50 varas al Oeste de la Casa
Curál
APARTADO DE CORREOS
No 94
DIRECCION TELEGRAFICA:
"LA COSTA"

REDACTOR
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

CONDICIONES:

Suscripción mensual ₡ 1-00
Número suelto 0.10
Avisos y comunicados pre-
cio convencional.
Artículos de interés gene-
ral, GRATIS.

Año I

Puntarenas, Costa Rica, 2 de Febrero de 1914.

Nº 1

LO QUE QUEREMOS

Venimos al estadio de la prensa a laborar en la medida de nuestras fuerzas por los intereses de la Costa.

Vinculados desde hace varios lustros a esta sección privilegiada de Costa Rica por lazos de hondo afecto, cumplimos apenas, hoy como ayer, el anhelo, siempre vivo, de traer en su beneficio el empeño generoso de nuestros ideales.

Pocas en verdad son nuestras luces, no muy fácil la tarea, pero grande, muy grande el caudal de energías conque contamos y mucha la voluntad de servir en algo a la porción del territorio nacional que bañan las aguas del Pacífico.

La hora no es ya de política, sino más bien de borrar los pequeños resentimientos que dejara la última larga lucha, de suavizar asperezas y de aunarnos en decidido esfuerzo porque se prepare, real y efectivamente, al Guanacaste y a Puntarenas, de modo adecuado, a fin de aprovechar en toda su intensidad beneficiadora el acontecimiento mundial próximo a realizarse.

Persiguiendo semejantes propósitos y animados de las mejores intenciones, nos permitimos hacer un llamamiento a los conregionales de buena voluntad que quieran ayudarnos en la grata empresa de señalar las necesidades, de procurar el impulso y mejoramiento de la Costa.

Norma de conducta de "El Correo" será mantener la concordia y la armonía entre todos, porque ellas a más de contribuir a la unión y estrechamiento fraternal de la familia puntareña y guanacasteca, son necesarias al logro de sus legítimas aspiraciones de desarrollo, crecimiento y progreso. No entraremos, pues, en el campo, vedado para nosotros, de la política, que distancia, que apasiona, que debilita, que amortigua nobles impulsos y preciosas actividades.

Y consecuentes con esas ideas, tampoco encontrarán eco en las columnas de "El Correo" voces destempladas de egoísmos inexplicables y de mal entendido amor propio. Juzgaremos de las cosas y de los hombres con criterio amplio, liberal, ecuánime, dando al César lo que sea del César, sin prejuicios que no tienen razón de ser.

Guanacaste con sus inmensas riquezas inexploradas, con sus vías de comunicación que requieren mayor fomento, con su agricultura, su comercio y sus industrias en general en estado incipiente, con sus puertos amplios, profundos, bien resguardados de los vientos, y sin embargo, solitarios, con su litoral extenso, rico en perlas, maderas preciosas etc.; y Puntarenas, la antesala de Costa Rica en el Pacífico, que por su situación ventajosa y su cosmopolitismo, por el genio activo y emprendedor de sus hijos, por su suelo que encierra ricos minerales, por sus tierras, sobre todo las del Sur, vírgenes y de fecundidad prodigiosa, está llamada a un auge-brillantísimo, serán las vetas, los venenos de donde extraeremos el material preciado conque se alimentará en todo tiempo esta hoja, netamente regional.

La transformación que se espera en orden al desenvolvimiento de la una, y la perspectiva halagadora de la otra, merced al próximo establecimiento de nuevas líneas de vapores que la acerquen a los mercados naturales, aumentando el tráfico, y merced también a la vía férrea en preparación que abrirá vastos horizontes a sus principales centros, uniéndolos con brazos de acero, la consideramos oportunidad propicia que nos estimula y alienta a acometer en el periodismo, en estos momentos en que todo hace entrever para la Costa mejores días, como promesa bienhechora.

Y creyendo como creemos que una hoja esencialmente regional no tendría sino interés relativo para los demás lectores del país, daremos sana información, noticias de las diarias palpaciones mundiales y, principalmente, de lo que acontece en las otras repúblicas centroamericanas, así como una sección literaria a principio de semana, en obsequio de la variedad y de la amenidad.

Al dejar iniciadas nuestras labores, cumplimos el grato deber de enviar salud efusiva a la prensa nacional.

Al surgir a la vida

A manera de programa

Pletóricos de entusiasmo; llenos de buena voluntad para contribuir en la medida de nuestros esfuerzos al progreso material de dos secciones de Costa Rica, íntimamente unidas entre sí, y dignas de un porvenir esplendoroso; con fé inquebrantable en nuestros ideales; ahagados con la perspectiva de grandes esperanzas y con buen acopio de energías, nos lanzamos al campo del periodismo.

Puntarenas, "La Perla del Pacífico", como se ha dado en llamar con justicia a esta Punta de arenas, fué en un tiempo la "llave de oro" de la República, pues era el puerto obligado para la introducción de los productos extranjeros y para la salida de los nacionales destinados a los mercados de Europa y de Estados Unidos. Sin embargo, la "ingratitude de las democracias" gubernativas no quiso prestarle a este puerto toda la atención a que era acreedor, ni darle empuje para colocarlo a un elevado nivel, y la condición de Puntarenas fué decayendo a medida que avanzaban los trabajos por habilitar Puerto Limón, al que convergieron las miradas de los poderosos y de los gobernantes de tal suerte que en poco tiempo convirtieron aquel lugar, de pantanoso y mal sano que era, en una ciudad populosa y de movimiento comercial enorme. Plácenos, no obstante, el engrandecimiento del puerto del Atlántico, y no ha sido sino para justificar nuestra afirmación de "la ingratitude de las democracias" gubernativas, de que hemos hecho mención, que hacemos un ligero análisis comparativo entre aquel y este puerto.

Puntarenas, decíamos, fué un tiempo "la llave de oro" de la República, y es fuerza que nosotros breguemos con denuedo por reconquistarle aquel nombre, no perdido del todo, sino apagado en parte, desde luego que Puntarenas, teniendo como tiene vida propia, y merced a su importancia, ha logrado, con su esfuerzo, conservar buena parte de su anterior prestigio.

La provincia de Guanacaste, la región del caudaloso "Tempisque",

es el emporio de una riqueza desconocida e inexplorada. Esa provincia también ha contribuido en muy grande escala al bienestar del país, en todas las épocas; y por su íntimo contacto con nuestro suelo, tiene pleno derecho a que nosotros nos hagamos eco de sus necesidades, pregonando en todas las formas y en todos los tonos, lo que encierra, lo que puede producir y lo que ha menester para que esos productos surjan a la faz de todos los costarricenses. El Guanacaste debe ser bien conocido de los hombres del Gobierno, y nosotros procuraremos hacerlo conocer. En una palabra, el primordial objetivo de nuestro semidiario, será el trabajar con ahinco por la suerte futura de Puntarenas y del Guanacaste, sin que esto signifique que desatenderemos aquello que pueda redundar en beneficio de los demás pueblos de la Nación.

No será "El Correo de la Costa" el órgano de ningún partido político, y si alguna vez tuviéramos que tratar algún punto, en materia política, lo haremos más por vía de información que por otra cosa. Por otra parte, en la Redacción de este periódico se encuentran representados los tres partidos políticos que en la última contienda eleccionaria se disputaron el triunfo. El señor Fonseca fué palanca potente del daratismo, y no ha claudicado de sus ideas; el señor Poveda militó y milita en las filas del Partido Civil, al servicio del cual puso todos sus esfuerzos y su valimiento, y en cuanto al señor Boza Mc. Kellar, fué soldado del republicanismo, cuyo credo profesa. Estando, pues, formada la Redacción de "El Correo de la Costa" con elementos heterogéneos, en lo que a la política se refiere, no podrá este periódico, sin faltar a las reglas del compañerismo, defender los intereses de una agrupación de aquella índole, o atacar los de otra. Por eso no será la política el fuerte de nuestra publicación.

La parte informativa tendrá marcada preferencia en las columnas

(Pasa a la 4a. página)

JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfumá, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto. La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

PANA HERMANOS

Servicio completo en el ramo de carpintería.—Trabajos de torno.—Construcción de muebles.—Especialidad en los encargos.

Se levantan copias e imprimen planos. Pronto se abrirá un departamento de funeraria donde se encontrará desde la caja más fina hasta el ataúd más sencillo.

TALLER SITUADO 50 VARAS AL SUR DE LA CARCEL NUEVA

EL BUEN GUSTO

TIENDA DE NOVEDADES

Constante renovación de telas de moda y mercaderías en general

NICOLAS LIZANO C., PROPIETARIO

LA NUEVA BOTICA

DE

GABRIEL SAENZ CLARCK

Puntarenas

Costa Rica

ECOS DEL GUANACASTE

De Liberia

Enero de 1914.

Aquí ha sido acogida con simpatía la fundación de "El Correo de la Costa", porque tendremos un órgano defensor de los intereses de esta provincia, que como hermana gemela de la de Puntarenas, están llamadas a unir sus esfuerzos para levantarse del nivel en que las tiene su alejamiento de la meseta central, en donde gira el rodaje principal de la Administración Pública.

Ambas tienen los elementos necesarios para producir su propio desarrollo, si se les procuran los medios, que son los que deben exigir de la mano del Estado.

Aquí se hace sentir la falta de un Juzgado de lo Contencioso Administrativo que facilite el despacho de los denuncios de baldíos y con ello, la nacionalización de la tierra, poniéndola en manos de los costarricenses que están quedando reducidos a la condición de tributarios de los que de afuera vienen a lucrarla con sus capitales o su diligencia personal, favorecida por circunstancias que no siempre se proporcionan al nacional, sin duda por aquello de que "nadie es profeta en su tierra".

Expeditándole la adquisición de la tierra al guanacasteco, por los diversos medios que están al alcance del Estado, entre ellos la apertura de caminos y la fundación de colonias, nuestra población dejaría de ser trasahumante, y toda esa región del Norte tan fecunda como extensa, que está quedando en manos de los nicaragüenses y de los grandes hacendados fronterizos, estaría ocupada por nuestros hombres, quienes actualmente se ganan la vida, en gran número, en los túneles de las minas o en las líneas de la zona Atlántica, hacia donde han emigrado por falta de elementos con que levantar, si no una fortuna,

cuando menos un hogar en esta su tierra que los vio nacer.

La ley de denuncios conocida con el nombre de "Cabeza de Familia", no ha podido tener entre nosotros la aplicación apetecida por lo caro que resulta al denunciante la adquisición de las 50 hectáreas a que tiene derecho, porque estando a su cargo la medida de esa tierra y la gestión respectiva hasta su adjudicación, por una parte, y radicando el Juzgado donde tales expedientes se tramitan en la capital, así como los agrimensores a quienes incumbe hacer esas medidas, por otra, les resulta tan caro el terreno con el pago de abogados y agrimensor, que prefieren no aprovechar tal gracia.

Allanar todas esas dificultades, es el deber de quienes aquí manejan los destinos de estos pueblos, mediante su gestión en la Cámara o ante el Ejecutivo.

Con tal fin nos proponemos ocupar las columnas de "El Correo de la Costa", y no quitar el dedo del renglón hasta ver coronados nuestros anhelos.

Ya el Diputado Faerron tomó la iniciativa en este asunto, pidiendo a la Cámara la creación de un Juzgado de lo Contencioso Administrativo en esta Provincia, y sólo falta que corone la obra en la próxima legislatura.

QUEVEDO

De Nicoya

Mucho entusiasmo ha despertado en el ánimo del olvidado pueblo nicoyano el laudable propósito de tres jóvenes porteños, al fundar un nuevo periódico que vele con celo y abnegación por los intereses del Guanacaste y Puntarenas.

Con ese hecho, que tiende al mejor acercamiento de dos provincias que por su posición topográfica y por su directa conexión comercial,

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



LEON GUERRA

COMPRO

Pieles, caucho, cueros de res, plumas de garza, perlas

COMPRO Y VENDO

Sal, maíz, madera aserrada, manteca de cerdo,

sacos vacíos para sal

COMPRO PIELES DE TIGRE

TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO *** MUCHO ASEO

TODOS BARATOS Y BIEN ATENDIDOS

¡ROYAL!

DE VALENTINA HERRERA

EL CASINO

DE

** JUAN SUÑOL **

Refresquería y Restaurant de primera clase con cantina interna lujosamente surtida

----- El establecimiento de moda en el puerto -----

MAGNIFICO SALON PARA BAILES DE SOCIEDAD

El establecimiento mejor situado, esquina Sur Este del Parque Victoria, antiguo local del Club Social

----- Cenas frías y calientes todas las noches -----

Atendido personalmente por su propietario

Hotel Ambos Mundos

— DE —

Celestino Marín

El más céntrico de Puntarenas, situado frente al Parque Victoria. Habitaciones cómodas y ventiladas en primero y segundo piso. Cantina interna muy bien surtida.

Empresa de trasportes marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes	€ 15-00	Bebedero	€ 60-00
Manzanillo	30-00	Humo	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

LA TEMPESTAD

— DE —

RAUL STREBER

PULPERIA - CANTINA - TAQUILLA - REFRESQUERIA

Pulperia: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.

Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. Esquina del Hotel Alvarado.

Establecimiento atendido personalmente por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPÓ DOÑA PETRA ALVAREZ, LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION

están predestinadas a llamarse hermanas, los nicoyanos vemos que el oscuro horizonte de nuestro porvenir ya se despeja y nos esperan días mejores. Unos cuantos jóvenes nicoyanos amantes del progreso y del bienestar, están propuestos a coadyuvar de una manera decidida, y a la medida de sus pequeños esfuerzos, al sostenimiento de EL CORREO DE LA COSTA y desde luego le ofrecen su fiel adhesión, confiados en que se les hará el beneficio de darles albergue en sus columnas a sus notas, que desde ahora dan principio.

—En la semana pasada se verificó el matrimonio de don Miguel Nema con la señorita Leonor Arnáez. Hacemos fervientes votos al cielo por la eterna dicha de la feliz pareja.

—El 31 de enero último también contrajo matrimonio el joven Gorgonio Rosales con la señorita Rosario Caamaño. Para estos enamorados ya dedicaremos párrafo aparte en otro manojito de notas. Por ahora les enviamos nuestra enhorabuena.

—La nueva Municipalidad ha principiado ya sus importantes labores. Deseámosle mucho acierto al llenar su cometido, esmerándose como cosa propia, por el bienestar general. Ya nos ocuparemos extensamente de esta Corporación, a medida que desarrolle su programa de mejoras.

—Nuestras tradicionales fiestas cívicas se comienzan mañana. De ese gran acontecimiento haremos crónica detallada. Parece, por los preparativos, que van a estar alegres y buenas.

Hasta la próxima.

CORRESPONSAL

21 de enero de 1914.

ADVERTENCIAS

Este periódico es absolutamente independiente y aceptará toda publicación culta, aun contra su mismo Director, y nunca contestará en el mismo número.

** Se publicarán gratis las convocatorias de los dos Clubs establecidos aquí, y las minutas de lo que acuerden sus Directivas.

** Siendo este periódico dedicado a la defensa de los intereses de las provincias de Puntarenas y Guanacaste, sus Redactores se abstendrán de escribir sobre asuntos de política general.

** Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

** Se publicará los días lunes, miércoles y viernes de cada semana.

Menos Galones; Durán Más.

NOTAS

Suscripciones.—Suplicamos a todas las personas a quienes mandamos este periódico, que si después de recibidos los primeros tres números no quisieran aceptar la suscripción, se tomen la molestia de avisarnoslo, para lo cual no tendrán más trabajo que devolvernos el periódico a nuestro apartado de correos N° 94, poniendo el nombre de la persona que lo devuelve, cuando ella sea de esta ciudad.

Fiestas Cívicas.—La comisión nombrada por la Municipalidad de este Cantón para organizar las fiestas cívicas de esta ciudad, trabaja con empeño a efecto de cumplir su cometido. Se desea hacer algo que

salga de lo corriente, y creemos que se conseguirá. El Directorio quedó instalado así: Presidente, Licdo. Octavio Moya; Secretario, don Leonidas Poveda, y Tesorero don Cipriano Güell. La contribución del comercio va muy adelantada. Próximamente informaremos con más detalles sobre las labores de esa comisión.

“EL PORVENIR”

Tienda y abarrotes -- Constante renovación de mercaderías
HOTEL INTERNACIONAL
 Suntuosas comidas. Confort y buen trato. Atendido personalmente por su Adm. Don Pedro Ortuño
 Cantina interna y bien surtida
JARDIN TEATRO
 Local destinado a diversiones públicas. Constantemente funciones de variedades con la colaboración de reputados artistas
 Propietario, **Ramón Araya Vargas,**
 Comerciante y Comisionista.

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Costelería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

“La Bota de Oro”

Calzado hecho a la medida, a gusto del cliente
Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

CALLE DEL COMERCIO == == APARTADO NUM. 122

Completo surtido de artículos de **CAREY y ORO** Materiales de superior calidad

COMPLA ORO Y MONEDAS EXTRANJERAS

--- Reparación de Anteojos, Alhajas y Máquinas de escribir ---

NUMEROS DE LOTERIA

Cuento con un magnífico Re'ojero. Atiendo órdenes por correo

¿Por qué no se asegura Ud?

THE PALATINE INSURANCE Co. LTD.-LONDON

Seguros contra Incendio y Rayo

THE MANUFACTURERS LIFE INS. Co.-CANADA

Seguros de Vida

LEON GUERRA,
 AGENTE

Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

RUPHUY & Co.

MIRAMAR

MINA UNION

Taquilla - Tienda - Abarrotes || Comisariato - Tienda - Abarrotes
 Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos

Precios sin competencia

Héctor Esquivel

Ferretería junto al Muellecito

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

ZAPATERIA MODERNA

Tengo el placer de avisar a mi numerosa clientela y al público en general, que he vuelto a ponerme al frente de mi taller de zapatería situado frente al HOTEL EUROPA, en donde atenderé con prontitud y esmero las órdenes con que se me favorezca.

Gran surtido de hormas de estilos modernos
 Materiales siempre de superior calidad

MANUEL MADRIZ

EL ULTIMO PACTO

se verificó en la magnífica Cantina, Refresquería y Costelería

LA EUREKA

a donde concurrieron a celebrarlo los candidatos atraídos por los famosos "Cocktails Eureka" y los finos "Bombones de cacao" que acaba de recibir.

VENTA PERMANENTE DEL MEJOR HIELO

Pacific Lumber Co.

Puntarenas = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

Botica de Veranes

Consultorio del doctor A. L. Lanning

Especial atención en el despacho de recetas. Las consultas para los pobres son absolutamente gratis.

AZÚCAR

del Ingenio "Tempisque" de Federico Sobrado

Vendo a precios que no admiten competencia

Francisco Amador Mejía
 AGENTE

CASAS REGALADAS

A todo el que tenga un terreno donde construir, yo le DOY LA CASA HECHA sin que tenga que pensar en nada para la construcción, y me pagarán en la forma que mejor les convenga.

Con lo mismo que pagan los alquileres pagarán la propiedad
 COMPRO MADERAS DE CEDRO, CAOBA Y COCOBOLO.

EMILIO GARCIA

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = = = Liberales descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Nuestros propósitos

Era de carácter perentorio, se hacía indispensable ya la publicación de una hoja en que palpitara, digamos así, el alma de Puntarenas; que respondiera satisfactoriamente a sus necesidades, cada vez mayores, y que de la mejor manera interpretara los anhelos y las aspiraciones de dos provincias—Puntarenas y Guanacaste—cuyos destinos están tan íntimamente vinculados.

Esta hoja, pues, que será del pueblo y para el pueblo, porque del pueblo va a vivir, viene, en cuanto pueda, a suplir esas deficiencias. Por lo tanto, ajena a toda idea de especulación, como finalidad, tendrá como principal objetivo el defender, arma al brazo, los intereses de dos pueblos igualmente amantes de la paz y del progreso y llamados a cumplir alta misión en el futuro de Costa Rica.

En lo que respecta especialmente a Puntarenas, hay algo que nos dice, y suena gratamente al oído, que su porvenir está para siempre asegurado. En efecto, terminado el ferrocarril al Pacífico en este bello puerto, que la naturaleza colmara de tantos dones, esa línea férrea que representa el esfuerzo de una sucesión de Gobiernos, es, no cabe duda, el primer jalón, el punto de arranque para la transformación, en breve plazo, de esta perla valiosa del mar del Sur.

Emprendidas obras de tanto aliento, como el mercado, que a mitad del presente año será una hermosa realidad, y la instalación de la cañería, que estará terminada en cuatro o cinco meses más, abordaremos enseguida el problema de las cloacas, para

continuar con el malecón o tajamar, a lo largo del estero, el cual cerrará con broche de oro las obras de saneamiento que urge ver terminadas para hacer de Puntarenas una ciudad que merezca el nombre de tal y sea digna puerta de Costa Rica por el Pacífico.

Pero estamos en el principio de la jornada, estamos como quien dice en el A B C de esas importantísimas obras de saneamiento, y para emprender las que hoy apenas si figuran en el periódico oficial como expresión de la voluntad del Congreso, en reciente acuerdo votado, Puntarenas requiere el concurso valioso de todos sus hijos, Puntarenas necesita el contingente de luz de todos los puntareños de buena intención, para hacer tangibles esas obras de pública utilidad que marcan la primera etapa de la amplia vía del progreso por donde hemos entrado con paso firme y resueltamente y que acreditarán mañana nuestros esfuerzos en pro de su bienestar.

Y no dudamos de que es llegado el momento de aunar esos esfuerzos, porque si bien es verdad que la lucha electoral pasada pudo separarnos momentáneamente, nada se opone hoy, nada hay que razonablemente deba perturbar la concordia que hoy más que nunca es necesario que reine en la familia puntarenense. A este fin, entre otras cosas, propenden nuestros empeños, y para alcanzarlo, no omitiremos ningún sacrificio que sea compatible con el carácter que deseamos imprimirle a nuestra hoja.

Menos Galones; Duran Más.

(Viene de la 1a. página)

de "El Correo de la Costa". Para esto, a fin de ofrecer a sus lectores extensa y variada información, no escatimará gasto alguno para que los Corresponsales comuniquen por telégrafo, con la presteza necesaria, los sucesos mas sensacionales que ocurran en sus respectivos domicilios, sin olvidar los detalles de que esté rodeado cualquier acontecimiento. Tenemos también la idea —que esperamos realizar dentro de poco— de ofrecer una sección de cablegramas mundiales, para lo cual estamos haciendo trabajos, y de este modo llenar una necesidad que se hace sentir entre nosotros.

También se propone "El Correo de la Costa", insertar en sus columnas crónica de las fiestas sociales que se celebren en esta ciudad, y para atender esa sección del perio-

dico ha aceptado el cargo de *Crónica Social* el señor Francisco Luis Enríquez, quien con gusto ha prometido ayudarnos en esta tarea.

Muchas otras e importantes mejoras iremos introduciendo poco a poco en este periódico, si el público, a quien dedicamos nuestros esfuerzos, nos presta su decidido apoyo, para colocar en mejor condición la Empresa que hoy surge a la vida fiada solo en el entusiasmo de su Director y de sus redactores.

Antes de concluir nos es muy satisfactorio enviar un cordial saludo a la prensa del país en general, y en especial a nuestro colega "El Pacífico", quien, como nosotros, dedica sus esfuerzos al engrandecimiento de Puntarenas y el Guanacaste.

Menos Galones; Duran Más.

GRABADOS

Siendo el Norte de esta hoja trabajar en pro de las provincias de Puntarenas y Guanacaste, y convencidos como estamos de que uno de los mejores medios de adelanto para los pueblos es el de dar a conocer sus edificios, sus calles, sus tierras, sus productos y aun sus usos y costumbres, no hemos vacilado en procurarnos el modo de conseguir tal objeto por medio de informaciones gráficas. Al efecto tenemos hechos arreglos con el afamado fotograbador don Pablo Baixench, y estamos de consiguiente en condiciones de ayudar de este modo al progreso de ambas provincias.

Suplicamos, pues, a nuestros Agentes y Corresponsales de esta provincia y la del Guanacaste, se sirvan mandarnos las fotografías que más interesantes les parezcan de sus respectivos lugares y EL CORREO DE LA COSTA publicará inmediatamente el fotograbado respectivo.

También cuando haya bodas, paseos o cualquiera otra fiesta social, tendremos mucho gusto en publicar los fotograbados de los contrayentes, de los paseantes o de los anfitriones de las fiestas, siempre que se nos manden las fotografías.

Menos Galones; Duran Más.

Tomás Fernández & Hno.

--- Puntarenas y San José ---

COMPRA DE GRANOS

Magnífica existencia de abarrotes y tabaco del General

Directorio Profesional

Octavio Moya S.

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: Frente al Telégrafo.

Juan Manuel Rodríguez

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: Lado Oeste del Parque Victoria.

Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: Casa de alto al Sur del Parque Victoria.

A. L. Lanning

MEDICO CIRUJANO

Despacho: Botica de Veranes.

Sergio Fallas

MEDICO-CIRUJANO

Despacho: 25 vs. al Este de don M. Burgos. Médico del Pueblo.

Manuel de las Cuevas

MEDICO-CIRUJANO

Despacho: Farmacia Universal. Médico del Pueblo.

Isaac Guerra

MEDICO-CIRUJANO

Despacho: Al Este del Juzgado.

Luis Casalvolone

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Oficina: Frente a la Escuela de Niñas

Serafin Saravia

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Oficina: Frente a la puerta Este del Parque Victoria.

Emilio García

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Oficina: 125 vs. al Oeste de Felipe J. Alvarado y Co.

Miguel H. Fulton

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: 150 vs. al Norte del Muellecito.

FARMACIA UNIVERSAL

— DE —

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital.

Entre sus muchas especialidades ofrece la

LECHE ANTIFELICA del DR. LISNER

Específico inmejorable para quitar las pecas y manchas del cutis

PRECIO: ₡ 1-25 EL FRASCO

SE DESPACHA INMEDIATAMENTE Y CON ESmero TODO PEDIDO

PLAZOS LIBERALES

■ DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO ■

¿Quiere hacer capital?

Compre mi casa de comercio que tengo establecida en la Calle del Comercio hace ocho años.

Vendo: Un tren de salinas con abundantes leñas, 3 carretas y demás enseres listas para trabajar en este verano, tiene potreros, cañal, platanal, árboles frutales, 2 casas y 30 animales de cría. Se puede explotar en el verano en las salinas y en el invierno en el engordo a la orilla de la línea férrea.—Vendo dos casitas en Pueblo Nuevo y otra propiedad en la Plaza de Cañas que dan ₡ 120-00 de renta; otra propiedad en la Plaza González Víquez que da ₡ 50-00. Al contado o a plazos con pagarés descontables en los Bancos

S. Arauz S.

HECHO SANGRIENTO EN SANTA CRUZ

La policía mata a José López.--Tres mujeres heridas

Temprano de la mañana de ayer circuló en esta ciudad el rumor de que había ocurrido un conflicto armado entre paisanos y policiales en Santa Cruz. Inmediatamente telegrafiamos a nuestro activo Corresponsal en aquella localidad pidiéndole detalles del suceso, quien nos da los siguientes:

"Santa Cruz, febrero 19"

A Correo de la Costa

Hacia días corría rumor que aquí harían en fiestas un bochinche para asesinar durante él al Jefe Político Macedonio Marchena. Ayer José López pidióle a nombre Comisión Fiestas dejar abiertos los estable-

cimientos de licores hasta media noche. Jefe Político negóse diciendo que pidieran eso a un superior. Anoche después de fuego de pólvora, banda dirigióse tocando hacia casa de López, donde tocó un rato. López arengó allí al pueblo exitiéndole a oponerse al cierre de taquillas a las 10; y tocando la banda dirigióse López, amigos y paseantes hacia el centro vivando al pueblo soberano. A las diez pitó y ordenó el cierre la policía, y ejecutando eso en taquilla de Antonio Cabalceta, López presentóse haciendo oposición; y diciendo: "aquí el pueblo soberano", sacó su revólver y disparó como tres tiros sobre la policía, quien disparó también, pegando a López un balazo que le atravesó el corazón, ocasionándole muerte instantánea. Como López tiraba de adentro para afuera, pues

estaba dentro del establecimiento, se creé que sus disparos fueron los que hirieron a tres mujeres en la calle, una de las cuales está grave. A López acompañabanlo armados ciertos conocidos individuos. Reina desde ese momento grande alarma y témesse ataquen al Jefe Político.

CORRESPONSAL"

En nuestro próximo número informaremos más detalladamente. Es muy sensible que por cosas de tan poca significación, ocurran hechos de sangre como el que dejamas relatado.

Damos nuestro sentido pésame a la familia del señor López.

Menos Galones; Duran Más.

Juan Hernández
Pintor y Entapizador

—Actividad y cumplimiento—
Casa de Mr. Asch. ... En Las Playitas.

LA VIUDA ALEGRE

— LA TIENDA —

QUE VENDE MAS BARATO

Platería y Careyería Salvadoreña

de JOSE L. LOPEZ

TRABAJOS ARTISTICOS

calados y ahucalados en Carey

— Hace toda obra de platería —

Especialidad en montaduras de brillantes

PRECIOS DE SITUACION.—NUMEROS DE LOTERIA

Calle del Comercio. Casa de Veranes

Tip. CLAVERA & HNO. Puntarenas